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达州脱贫攻坚工作在市委市政府的坚强领导下，取
得了阶段性成效，但还存在脱贫基础仍待夯实、产业发展
难、群众内生动力不足、扶贫领域监管有待细化等问题。

建议：建立防治返贫的预警机制。利用大数据，建立
部门联动的防止返贫的预警监测机制。整合农业农村、
扶贫、卫生健康、教育、民政和乡镇等部门的有关数据，对
已脱贫人口和边缘人口进行精确动态监测，发现返贫风
险及时预警并采取帮扶措施，形成有效的应对工作机制。

持续巩固壮大产业。应引导各地根据资源禀赋，因
地制宜发展新产品、新技术、新业态。大力发展特色种植
业、高效养殖业，搭好“电商”等农产品销售平台，发展一
批接地气、门槛低的加工业项目，推广“扶贫车间”、扶贫
产业园等有效形式，让贫困户能够就地就业，在家门口稳
定脱贫致富。

激发贫困户内生动力。各地应引导贫困群众增强主
体意识，摆脱对扶贫政策的单纯依赖，用自己的辛勤劳动
实现真正意义的脱贫致富。打牢长期稳定脱贫的基层基
础，切实发挥基层党组织、党员干部在脱贫攻坚中的战斗
堡垒作用和先锋模范作用。

加大扶贫监管力度。一是加大资金监管力度，提高
资金使用效益；二是加强资金信息公开，按相关规定公开
资金使用情况、项目建设质量等；三是加强干部作风建
设，用作风建设成果促进各项扶贫政策措施的落实。

与乡村振兴有机结合。贫困地区应把巩固提升脱贫
成果与乡村产业振兴、乡村人才振兴、乡村文化振兴、乡
村生态振兴、乡村组织振兴有机结合起来，跑好脱贫攻坚
和乡村振兴“接力赛”。

（本报记者 胡杨 刘欢）

砥砺奋进奔小康 脱贫攻坚谱新篇
——代表委员热议脱贫攻坚工作

目前，我市脱贫攻坚工作已进入决战阶
段，两会期间，代表委员们带来了关于脱贫
攻坚工作的意见和建议：

宣汉县国网蒲城供电公司南坝供电所副所长张
维刚代表说，脱贫攻坚，电网先行。这次会议，他带来
了一份关于电力助力脱贫攻坚的建议，希望通过继续
加大农村贫困地区的电网基础设施建设力度、电网规
划、农网改造、同网同价等，进一步提升用电质量，展
现电力行业的新作为。

经开区斌郎乡烟山村村主任潘广钦代表说，通过
脱贫攻坚的纵深推进，很多贫困地区的面貌发生了很
大变化，人们住上了好房子，过上了好日子。他们村
的基础设施得到很大的完善，长达多年的缺水问题也
得到了解决。农村越来越美，农民的精气神得到了更
大的提升。

来自大竹县的蒋兰青代表长期在乡村工作，十分
关注农村发展，特别是脱贫攻坚工作。会前，她开展
了大量细致的调研，精心撰写了多份建议，准备提交
到大会上去。“加快农村公路建设，改善农村交通条
件，对于农民群众脱贫奔康至关重要。达州地处丘陵
地带，道路建设任务重、资金压力大。”蒋兰青建议，省
交通运输厅对农村道路建设补助标准实行差别化对
待，针对不同地区和不同建设难度应该给予相应的补
助标准。

作为新代表，达川区万家镇三星村党支部书记蒋
克、万源市庙垭乡礼壶村村委会委员李蓉同样十分关
心农村的扶贫和发展问题。这些天，他们利用空闲时
间，抓紧完善建议意见。蒋克建议，文化部门多开展
文化下乡活动，通过丰富多彩的文化活动，引导农民
自强自立、感恩奋进、脱贫奔康。李蓉建议，省上多出
台一些关于贫困山区农业产业发展的扶持政策，支持
农业转型，提高农民收入，助力脱贫攻坚。

市政协委员

市政协委员王勇：
易地扶贫搬迁中应加强原始村落保护

易地扶贫搬迁作为脱贫攻坚的一大举措，为
贫困老百姓改善居住环境起着非常重要的作
用。按照现有政策，当扶贫搬迁房屋修建完工并
通过验收，贫困户正式入驻搬进新房后，原有的
住房按规定必须拆除，其初衷是原有房屋大多破
烂，居住环境差，有安全隐患。但有很多扶贫搬
迁户原居住在一个大院落中，年代久远，有的房
屋超过100年，历史文化符号明显，不应该因为单
纯的扶贫搬迁就破坏原有村落的整体性和完整
性。

建议：建新拆旧不宜“一刀切”，对有文化、历
史价值的原住房，建议作为文物予以修葺保存。
成立房屋拆除评估机构，对原有房屋价值进行评
估。对于年代久远的原始村落中具有一定规模、
保存比较完整、有一定历史文化底蕴、能够体现
川东民风民俗特色、所处地自然风光较好、有旅
游开发前景的房屋进行保护，不必拆除，待贫困
户搬迁后，将原有房屋收归集体进行修缮，结合
当地实际制定相应的旅游扶贫计划，让乡愁乡念
有回得去的地方。

市政协委员代以胜：
加大工商资本助推贫困山区脱贫攻坚力度

达州市提出要“认真实施乡村振兴战略，加快
现代农业发展”。近年来，达州市工商资本积极进
入贫困地区，聚力脱贫攻坚，改善基础设施，促进
产业发展，增加农民收入，开辟了一条脱贫奔康新
路，受到贫困地区群众普遍欢迎。但工商资本进
入贫困地区还存在一些亟待解决的困难和问题。

建议：一是强化鼓励引导、支持资本下乡。把
工商资本进入农业同当地农业产业发展规划结合
起来，同乡村振兴战略规划结合起来，最大程度发
挥工商资本进入农业领域的效益。把工商资本进
入农业同农民收入增长结合起来，引导和鼓励企
业尽可能创造就业岗位，吸纳农民就地、就近务
工，共享发展成果。二是提高准入门槛、保证资本
质量。对企业资质进行审核把关，对经营项目进行
审核论证，对土地流转等工作进行审核监管，对土
地利用进行审核控制。三是加强监督管理、规范有
序运行。重点是监管流转土地的用途、流转土地租
金的支付、工商资本注入农业的进度。防止套取国
家项目资金和出现“半拉子工程”，更要防止圈地现
象发生。四是保护农民权益、确保扶贫实效。在土
地的流转上把好关，建立健全风险防范机制，建立
企业与农民的利益联结机制。五是搭建有效平台、
做好保障服务。要加大信息服务、技术服务、管理
服务和金融服务，要通过创造各种有利条件，努力
实现相关企业与农民共建共享。

2019年春节前后，我以通川区碑庙镇中坪村、大竹
中和乡狮子村为重点，对贫困村特色产业发展的情况
进行了专题调研，发现存在“散、小、缺”等问题，这将严
重制约扶贫攻坚战略的进一步推进和2020年全面建设
小康社会目标的实现。

建议：加大力度扶持贫困村发展特色产业，增强贫
困村经济造血功能。就碑庙镇中坪村而言，以生猪、驴
养殖和老虎姜中药材种植等3个产业为主导发展特色
产业，其前景巨大，对增强该村特色产业发展能力和
贫困户带动能力，夯实全面建成小康村基础，彻底脱
贫“摘帽”，具有重大意义。但要实现这一目标，需

要汇聚多方能量，支持贫困村特色产业的发展。一是
加强贫困村土地资源的整合。可以考虑以流转大户所
带动的贫困人口为基准，确定土地流转规模，让贫困
村土地“动起来”。二是加大规模化产业发展的财政
及政策扶持力度，应给予贫困村特色产业大户地方财
政扶持和税收扶持，增强贫困村发展特色产业的资本
聚集能力。三是推进农村土地产权融资能力建设及相
关配套改革，重点是让农村土地经营权具有信贷融资
的属性，盘活农村闲置土地资源。四是促进经济管理
专业人才向贫困村特色产业流动，使更多经济管理人
才在农村发挥出知识效用。

近年来国家投入了大量人力物力，坚决打赢脱贫攻
坚战，但通过调研发现在脱贫攻坚工作推进中仍然存在
一些难点和问题：贫困村与非贫困村之间、贫困户与非
贫困户之间的帮扶措施严重失衡。政策宣讲口径与实
际执行有偏差。产业实施不够科学。脱贫攻坚建设项
目审批程序有待优化。单身汉贫困户贷款困难。民意
测评方式有失偏颇。

建议：贫困村与非贫困村之间 （特别是相差并不
大的贫困村和非贫困村） 在资金项目支持上应该既有
侧重又有所平衡，同步推进，共同发展。贫困户和非
贫困户之间，在政策支持上也应注重平衡，尤其是相
对并不富裕的非贫困户，应提供适当的医疗、教育和

项目支撑优惠。应该规范梳理脱贫后有哪些政策有所
调整，统一宣传口径，做好群众思想工作，保证说的
和做的一致。在做“空心村”的产业规划时应兼顾实
际情况，有意识地选择劳动强度不大的产业，提前做
好劳动力情况摸底和相关规划，避免造成不必要的损
失。脱贫攻坚建设项目审批应该有侧重点，优先考虑
当年预脱贫村项目审批。信用社优惠信贷业务应针对
有还款能力、年富力强的单身贫困户进行调整。扶贫
工作中，很多乡村两级干部无怨无悔地付出，对他们
工作成效的衡量应该更多注重整村发展变化、村民生
活水平的提高。

市政协委员刘小驹：
加大力度支持贫困村发展特色产业增强经济造血功能

市政协委员张大军：
科学打赢脱贫攻坚战

民建达州市委
巩固脱贫攻坚工作成果

清算公告
经公司股东会议研究决定，并申报达州市通川区

工商质监局备案“（达通工商）登记内备核字【2019】第
330号”，拟注销“达州市好帮手电器设备有限公司”。
请相关债权债务人自本公告登报之日起45日内到我
公司清偿债务，逾期将按相关规定处理。

公司地址：达州市通川区朝阳办事处新作坊社区文
理学院安置房B98号

联系人：颜久淞 电话：13981490615
达州市好帮手电器设备有限公司清算组

2019年2月22日

2019年2月22日我公司
召开股东会议，决定将公司
注册资金从 32000 万元整减
到 12000 万元整。望债权债
务人自本公告见报之日起45
日内到公司申报。

特此公告
四川省永晟建筑工程有限公司

2019年2月23日

减资公告

开江稻田+大闸蟹生态养殖基地。 （特约记者 何努 摄）

渠县渠南乡大山村易地扶贫搬迁集中安置点。 （本报记者 黄江涛 龚其明 唐兵 王勇 摄)

达川桥湾陈余村新居达川桥湾陈余村新居。（。（达川区委宣传部提供达川区委宣传部提供））


